
 

 

 CONSEIL FÉDÉRAL  
DE LA LIGUE DE L’ENSEIGNEMENT DES PYRÉNÉES ATLANTIQUES 

VENDREDI 12 AVRIL 2019 
à 19 h au siège de la Ligue, 17 rue de Boyrie, Pau. 

 

 

Présents : 
Patrick Joubert ; Michel Arribe ; Jean Laporte-Fauret ; Anne-Marie Bérecq-Lanuque ; Danièle Ganchou-

Lumier ; Jean-Philippe Chetaud ; René Arribarat ; Marie-Hélène Arribarat ; Claudine Uriéta ; Sylvie Biéla ; 

François Pressat ; Pierre Chartier ; 
Jean-Pierre Traille , délégué général 
Daniel Sainte-Cluque, représentant le SE-UNSA. 
Excusés : 
 Philippe Gassan ; Pierre Dussarrat ; Stéphanie Bouhaben ; Jean-Jacques Téchené ; Christian Lataillade. 
Représentantes du personnel au titre du CSE : 
Patricia Fage ; sabrina Tractère ( collège salariés) 
Coralie Barreau ( collège cadres). 
Mme Duhurt et M.      , commissaires aux comptes. 
 

 

1. Présentation et accueil des représentantes du personnel, élues le 11 avril. 

Collège des salariés : Mesdames Patricia Fage et Sabrina Tractère 

Collège des cadres : Mesdames Nathalie Liévin et Coralie Barreau. 

 

2.  Approbation du compte-rendu du CF du 25 janvier. Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité. 

3. Rapport financier 2018 : 

Les commissaires aux comptes présentent et commentent le rapport financier de l’exercice 2018.  

La présentation du rapport rappelle l’évolution des différents postes depuis 2015.  Elle met en 

évidence  

- l’absence de répartition des salaires de la déléguée classes de découvertes sur les charges des 

centres Ligue 64 alors que les produits d’activité sont affectés aux centres, 

- la baisse globale du volume d’activité qui est compensée par une bonne maîtrise des charges 

d’exploitation, 

- la nécessité de présenter une comptabilité analytique pour la partie POCTEFA. 

Le Cardet continue, malgré une baisse d’activité de 19,5 %, à représenter 49 % des produits de la 

fédération. 

 L’Aberouat poursuit son redressement, hors POCTEFA.(-15000 au lieu de -17000) 

 Arzacq continue son rythme en dents de scie ( + 15000€ au lieu de +17000 l’an dernier) 

 Les vacances adaptées, dans un contexte difficile, maintiennent leur résultat (+52 000€) 

-Le secteur CEJ poursuit la réduction sensible de son déficit malgré un chiffre d’affaire stable ( de -

41 000 à -23 000 €). 

-La Pierre Saint Martin dégage un léger excédent (+ 4500€) 



Les commissaires aux comptes soulignent que malgré le résultat déficitaire la trésorerie courante a 

augmenté : la Ligue a généré sur son activité une meilleure capacité d’autofinancement. 

Par ailleurs, le rachat de la dette nous fait passer du statut de locataire à celui de propriétaire du 

Cardet et du siège, ce qui assainit considérablement notre bilan. La nécessité de poursuivre la voie 

d’une gestion rigoureuse est rappelée. 

Au vu des documents présentés et des commentaires apportés, le conseil fédéral arrête les comptes 

2018 avec un total de charges de 3 489957,91€ pour un total de produits de 3 470104,93€, ce qui 

fait apparaître un résultat négatif de 19752,98€. Ce rapport est approuvé à l’unanimité. 

 

4. Dossier Libarrenx : 

Jean-Pierre Traille, délégué général, annonce la signature de la convention d’affermage entre la 

Ligue 64 et la mairie de Mauléon. L’équipe permanente du centre d’accueil du château de Libarrenx 

comprend une directrice en CDI à temps complet et un temps complet de personnel de service 

rémunéré à 50 % en compensation de la prise en charge  du logement et des charges. 

Les commissaires aux comptes insistent sur la nécessité de travailler sur la question de la 

fiscalisation des activités en s’appuyant sur les expériences et pratiques du réseau national Ligue. Le 

président indique que les services nationaux ont été consultés ainsi que certaines fédérations 

productrices. Un bilan de ces situations sera élaboré pour la fin de l’été. 

 

5. Congrès de l’USEP : 

Patrick Joubert, président de l’USEP 64 , estime que tous les préparatifs sont achevés. Les premiers 

congressistes ont été accueillis le soir-même, juste avant la séance du conseil fédéral. Le congrès 

débutera le lundi 16 avril à 17h. Mardi 17, stage national des 185 nouveaux dirigeants de l’USEP, 

dont Jean-Philippe Chetaud, en tant que président de la Ligue, assurera l’ouverture. La convention 

tripartite DASEN / Ligue 64 / USEP sera signée le samedi matin. Le congrès rassemblera 400 

personnes. Seule ombre au tableau : 56 % des congressistes utiliseront leur véhicule personnel, alors 

que la direction nationale de l’USEP souhaitait une plus grande utilisation des transports collectifs 

train et avion. 

Le président de l’USEP rend hommage au travail de coordination de René Arribarat et souligne 

l’implication enthousiaste des jeunes enseignant.es de l’USEP dans la gestion de l’organisation. Il 

souligne également l’implication matérielle et humaine des services de la Ligue : 5 véhicules  dont 

celui de l’UFOLEP, les chauffeurs , un journée de travail de tous les salariés pour l’accueil du 

congrès sans compter sur l’implication bénévole des administratrices et administrateurs. 

 

6. Présentation du projet de web-série « Vivre ensemble ». 

Danièle Ganchou-Lumier présente le projet : production de très courts-métrages (10 mn) sur le 

thème général du « Vivre ensemble ». Objectif : montrer comment cette dimension laïque et 

citoyenne est prise en compte au quotidien par les adultes éducateurs ( enseignants, animateurs, 



éducateurs sportifs). Projection du document intitulé « Les premiers jours d’école », tourné à l’école 

maternelle des Fleurs à Pau. Le projet comporte une série de 5 courts-métrages, produits par la Ligue 

64 et réalisés par la CUMAMOVI. La diffusion se fera dans un premier temps au sein du réseau 

national Ligue avec extension à des supports de sessions de formations d’éducateurs, des animations 

dans le réseau associatif 64, voire le programme « Les Idées en mouvement ». 

Le devis est établi autour de 20 000€ pour la réalisation de 5 courts métrages. Recherche de 

financements auprès des collectivités, le GIP-DSU ville de Pau etc Réflexion engagée sur un appel à 

financement participatif. 

 

7. Assemblée générale de la Ligue 64 : Vendredi 17 mai prochain à Pau, centre Nelson Paillou. 

La liste des candidats au renouvellement du Conseil Fédral est présentée : 

Marie-Hélène Arribarat, administratrice sortante 

Maurice Arribe, administrateur sortant, 

Anne-Marie Bérecq-Lanuque, administratrice sortante, 

Jean Laporte-Fauret, administrateur sortant, 

François Pressat, administrateur sortant, 

Mathilde Blanchard, nouvelle candidature,  

Stéphanie Carricart, nouvelle candidature, 

André Ressiguié, nouvelle candidature, 

Louis Carrère-Gée, nouvelle candidature. 

 

8. Situation du personnel : 

Sylvie Biéla constate le non-renouvellement du contrat de la salariée chargée de l’accueil et de 

l’APAC. Le délégué général explique les raisons économiques de ce choix ( fin emploi aidé et ré-

orientation du poste vers un soutien à la comptabilité et à la gestion des dossiers vacances). Sylvie 

Biéla ne remet pas en cause les raisons économiques du choix mais souligne l’importance d’une 

fonction « accueil » dans une structure d’éducation populaire comme la Ligue.  

A la lumière du bilan du nouveau fonctionnement, cette question sera remise à l’étude à l’automne 

2019. 

 

La séance est levée à 21h20. 

 

 

 

 

 


